
滋賀県お試し移住体験

こんにちは、和栗麻海と申します。

今回のお試し移住で何をしていたかご紹介します。
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お試し移住期間中の活動

空き家見学ツアー

長浜市主催のツアーに参加し、実際の物件を見学しました。

管理がしっかりされていて、とてもきれいな物件が多かったです。

空き家バンク登録

米原市の空き家バンクに登録しました。

長浜の物件とは状態が異なり、話を聞けて良かったです。

先輩移住者へヒアリング

先輩移住者のお店に行き、

暮らしてみての感想や移住した際のアドバイスをいただきました。
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参加したイベント

集落の行事
新嘗祭に参加し、貴重な体験と

なりました。

音楽
琉球音楽のイベントで、アコーディ

オンと三線の演奏で心地よい時間

を過ごしました。

畑収穫イベント
野菜収穫イベントに参加しました。

参加者の子供たちが大喜びでした。

地域おこし
西浅井で活動している YouTuberワ

ンスラッシュさんのイベントに参加し

ました。

まちのコイン集め
ビワコを集めるために、色々なと

ころへ散歩しました。

よもぎ蒸し体験
米原に移住された方のご自宅に

伺い、よもぎ蒸し体験をしました。



観光スポット巡り

余呉湖
美しい湖畔の景色を楽しみました。

竹生島
パワースポットでかわらけ投げに

挑戦してみました。

奥琵琶湖パークウェイ
紅葉と湖と、絶景すぎました。

メタセコイア並木
自転車で並木道をサイクリングしま

した。



入浴施設巡り

バーデあざい
地元の人の憩いの場でした、サウ

ナでの会話が面白かったです

あねがわ温泉
陶板浴の日に何回か行きました

夜に行くと星が見れます

びわこ湯
サウナが１００度越えだったので

めちゃくちゃととのいました

須賀谷温泉
源泉かけ流しのレア温泉でした

販売タオルも可愛かったです

写真は公式サイトからお借りしました



食事

色々な食事を用意してもらったり、食べに行ったり （たまに作ったり） しました
主食はキャベツだったのですが、歓迎会の時の食事、集落の皆さんの持ち寄りの食事、宿泊者の方との鍋会、餃子会、外食したり、たまに自分で

作ったり、主食のキャベツ以外も、もりもり食べました。



場所

ゲストハウスは快適すぎた
東京でも床で仕事をしているので、変わらないスタイルで仕事ができました。

晴れた日の縁側は特に温かく、とても快適でした。お気に入りスポットです。



移住についての課題と提案

雪対策
雪かきや道路の整備が必要な地域があります。

荒神山（こうじんやま）手前までは雪がふるので、雪か

きなどの整備が必要だと思いました。

県の協力が必要に感じました。

道路管理
雑草の繁茂や倒木により通行困難な道路がありまし

た。道路に大きな穴が空いている場所もありました。

歩行者と運転手の安全確保のため、対策が必要だと

感じました。

交通機関
公共交通機関の充実が求められます。車を持たない

人も生活しやすい環境、利用しやすい制度があると良

いと思いました。乗合タクシーは登録に１週間ほどか

かるようで、不便に感じました。

通勤費手当
米原市新幹線通勤者補助金 のように通勤費の

補助がでると２拠点で働く方も移住しやすいと

感じました。（期間限定でも可能）

空き家活用プログラムの拡充
空き家活用についての紹介や、空き家見学の充実に

より、移住者の住居が決まりやすい状態になると思

いました。

https://www.city.maibara.lg.jp/soshiki/keizai_kankyo/shoko_kanko/ijyu/17502.html


移住の感想・地域の魅力

温かい地域コミュニティ

地域の人々が温かく接してくれる

ので困ることがなかったです。子供

たちとも楽しく過ごせました。

静かな環境
夜は静かで、良質な睡眠が取れ

ました。

自然豊かで飽きない
季節の変わり目を間近で感じられ

たり、星空を満喫できるのがとても

良かったです。

全く不便ではない
スーパー、薬局、道の駅、郵便局、

飲食店、温泉など近くにあり、かな

り充実していました。

充実度
実際に１か月生活し、さらに滋賀が好きになり

ました。

地域の魅力を十分に体験し、移住への意欲

が高まりました。

お試し移住を通じて、長浜市の魅力を深く知

ることができました。自然豊かな環境、温かい

コミュニティがこの地域の大きな魅力だと感じ

ています。

課題もありますが、それ以上に魅力的な暮ら

しができるなと確信しました。


